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ANOS

Caramuru Futsal pega o Umuarama

SENGÉS

Encontrado 
corpo em rio

  página 7

APÓS TÍTULO CONQUISTADO NO JAP'S

polítiCa
Sessões do legislativo 

retornam em 3 de agosto
 página 1

EM CaStRo
'AMA' completa três 

anos, com dificuldades
 página 5  

dois tiros atingiram o comerciante

Apresentação dos novos 
guardas municipais ponta-
grossenses foi pontuada pela 
emoção dos agentes, de seus 
familiares e da comunidade 
que prestigiou o ingresso do 
novo efetivo à GM ponta-
grossense, que conta agora 
com 264 guardas.       página 6                        

poNta GRoSSa
Guarda 
Municipal 
forma mais 95 Daniel Calvo

Embalada pela ótima atuação 
na 59ª edição do Jogos Abertos 
do Paraná, onde o Calçados 
Catarinense / Alegra Foods / Ca-
ramuru Futsal conseguiu o título 
e a classificação para a fase final 
da competição, a delegação cas-
trense alvinegra voltou os olhares 
para o Paranaense e desembarca 
hoje (28) em Umuarama, para 
encarar o AFSU, no ginásio Amá-
rio Vieira da Costa, em partida 
válida décima quinta rodada da 
‘Ouro’. O adversário que parti-
cipa da Liga Nacional de Futsal 
está empatado na tabela com o 
Caramuru com 22 pontos.                     
           página 4

Teatro alerta 
crianças para 
abuso sexual
página 5

Operário goleia o Foz
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BENto MoSSURUNGa

Devido ao elevado nú-
mero de casos de incêndios 
amb ien t a i s  r eg i s t r ados 
pelo Corpo de Bombeiros 
Comunitário de Piraí do 
Sul nas últimas semanas, 
a secretaria municipal de 
Segu r ança  Púb l i c a  f a z 
novamente um alerta para 
a população. Somente na 
semana de 15 a  22 de 
junho, foram registrados 
sete casos de incêndio.                       
            página 5

Casos de incêndio no meio 
ambiente cresce em piraí

O Página Um entrou em 
contato com o presidente da 
Câmara de Vereadores de Cas-
tro, vereador Gerson Sutil, para 
saber qual o posicionamento da 
Casa em relação às denúncias 
efetuadas pelo vice-prefeito 
Marcos Bertolini, em relação 
a possíveis intervenções da ve-
readora Maria de Fátima Barth 
Antão Castro em processo de 
discussão e contratação do 
serviço de transporte público 
municipal. Gerson, por sua vez, 
informou que ainda está anali-
sando o conteúdo do ‘pedido 
de providencias’ – documento 
protocolado por Marcos junto 
ao Legislativo – e que futuras 
diligências ficarão para depois 
do recesso parlamentar, ou seja, 
após 3 de agosto.         página 3                        

CaSo FÁtiMa 
Apreciação 
só a partir 
de agosto

Operário venceu o último teste antes da partida de 
volta, da segunda fase da Copa do Brasil, diante da equipe 
do Foz do Iguaçu pelo placar elástico de 5 a 1. O jogo-
treino aconteceu na tarde de sábado (25).           página 4

Dono de comércio é 
'executado a tiros'

O delegado Victor Loureiro, 
nem bem chegou na 43ª Dele-
gacia Regional de Polícia e já 
teve inúmeras situações para 
resolver. Depois da mobilização 
no paradeiro dos presos, que 
fugiram da carceragem pública 
e a prisão do responsável pelo 
assalto na casa de idosos na 

Serra do Apon, a Polícia agora 
investiga mais uma morte vio-
lenta ocorrida na cidade. 

Odair Gonçalves Carneiro, 
comerciante e conhecido como 
Odairzinho, de 42 anos, perdeu 
a vida enquanto estava cuidando 
de seu estabelecimento na noite 
de sexta-feira (24).      página 7

Nesta quarta-feira (29) a 
Câmara da Mulher Empreen-
dedora e Gestora de Negócios 
de Castro realizará solenidade 
de posse da nova diretoria, 
para o biênio 2016/2018.      
                                           página 5                        

poSSE Na QUaRta-FEiRa 
Câmara da Mulher  
Empreendedora 
terá nova diretoria

REaGE a aSSalto

GERsoN sutil: em análise

Klabin inaugura nova fábrica
BEto RiCha MaRCaRÁ pRESENça

Observatório 
busca mais 
transparência
página 5

jUNto à CâMaRa

Empregos, aumento da 
arrecadação dos municípios 
e novos negócios nos seto-
res de comércio e serviços 
estão entre os principais 
impactos gerados pela nova 
fábrica de celulose e papel 
que a Klabin instalou em 
Ortigueira, nos Campos 
Gerais, e que será inaugu-
rada nesta terça-feira (28). 
O governador Beto Richa 
participará da inaugura-
ção.                      página 3                        EmpREsa cresceu com a klabin

população é alertada por causa dos incêndios

Divulgação

sElEção traz o ouro dos jaPs

Divulgação

Divulgação

Daniel Calvo

Daniel Calvo



Educação rural: a chave da 
transformação no campo 
 
Dando continuidade ao processo de formatação do seu Projeto Pe-
dagógico Institucional (PPI), O SENAR-PR reuniu técnicos e super-

O objetivo foi debater os aspectos da construção das ofertas dos 

-

-
partamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos 

-

sistemafaep.org.br
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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28/06 - Renovação Espiritual
29/06 - Dia da Telefonista/
 Dia do Papa/
 Dia do Pescador

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

21ºC

8 ºC

21ºC

8 ºC

100%
57%

92%
59%

Terça
28/06

Quarta
29/06

100%

Dia de sol com nevoeiro ao amanhecer. As nuvens almentam no decorrer da tarde.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 27/06/2016

Sol com algumas nuvens. Não chove.

EDITORIAL

Ele já foi o município com o menor IDH do Paraná e 
agora respira o progresso, graças ao investimento bilio-
nário que a Klabin Papel & Celulose, em parceria com 
o Governo do Estado, vislumbrou para Ortigueira. A 
mudança é tão grande que em 2012 e 2013, as ativi-
dades de alimentação, comércio e agropecuária eram as 
que mais contratavam com carteira assinada em Orti-
gueira. A partir de 2014, com o auge da obra da Kla-
bin, outras atividades passaram a se destacar, ligadas à 
construção civil e à indústria. A maior oferta de empre-
gos também teve reflexo nos salários. Em 2012 a faixa 
com maior saldo de empregos formais em Ortigueira era 
entre 0,5 e 1,0 salário mínimo. Em 2015, entre 1,51 e 
2,0 salários. Se tudo isso vem a somar positivamente, é 
preciso atenção a outros setores que também cresceram 
proporcionalmente: a criminalidade.

ORTIGUEIRA

O povo 
não é bobo

* Paulo Magalhães

O estupro é um crime hediondo 
e deveria ser punido com mais 
rigor. É a pior agressão que a 
mulher, este ser maravilhoso que 
Deus colocou na terra, pode sofrer. 
Estupradores deveriam ser puni-
dos com pena de morte para que 
nunca mais este crime se repita 
em nosso país. Fazer brincadeira 
sobre o tema ou até fazer apologia 
ao estupro, dizendo que a culpa é 
da mulher por usar roupas justas 
ou provocantes, é uma idiotioce 
sem tamanho.

Pois bem, um deputado fede-
ral brasileiro, que teve seu nome 
gritado como ídolo pelos coxinhas 
nas manifestações para derrubar o 
governo de Dilma Rousseff, cha-
ma-se Jair Bolsonaro. É um rea-
cionário de marca maior, racista 
e homofóbico – chegou a ofender 
a cantora Preta Gil por sua cor e 
orientação sexual. Como é parla-
mentar, tem imunidade e pensa 
que pode ofender as pessoas sem 
sofrer punição. No entanto,  o 
Supremo Tribunal Federal achou 
demais o que o deputado falou 
sobre o estupro e ordenou aber-
tura de processo contra ele.

Mas o que falou o deputado? Ao 
se referir à sua colega parlamentar 
Maria do Rosário, do Partido dos 
Trabalhadores, uma senhora de 
50 anos de idade que ocupou com 
dignidade a Secretaria dos Direi-
tos Humanos da Presidência da 
República - extinta quando o presi-
dente Michel Temer assumiu – Jair 
Bolsonaro disse e repetiu: “Fica 
aí, Maria do Rosário, fica. Eu falei 
que não ia estuprar você porque 
você não merece”.

Por certo, Jair Bolsonaro acha 
que quem merece ser estuprada 
são jovens bonitas que usam rou-
pas justas e não uma senhora digna 
como Maria do Rosário. Ou seja, 
Jair Bolsonaro é um bobão. Mas 
o Supremo Tribunal Federal não 

gostou desta história, entendeu a 
fala do deputado como apologia 
ao estupro e autorizou a abertura 
de processo contra ele, transfor-
mando-o em réu. Certamente vai 
dar apenas em advertência, já 
que não se configurou o crime, 
mas é um alerta que o Brasil não 
suporta mais esta violência contra 
a mulher.

Mas o que fez o jornal A Gazeta 
do Povo de Curitiba, membro da 
organização Globo? Abriu editorial 
defendendo Jair Bolsonaro! Entre 
aspas, transcrevo parte do texto: 
“Quando o Supremo decide pro-
cessar Bolsonaro, abre um prece-
dente perigoso (...) por relativizar 
uma imunidade que deveria ser 
preservada, sem admitir exce-
ções.” E por aí vai, defendendo o 
direito do deputado de ofender a 
honra de todas as mulheres deste 
país. E defende mais ainda o par-
lamentar ao dizer que o processo 
poderia provocar “a rejeição da 
população em futuras manifesta-
ções de Bolsonaro, que pretende 
disputar a presidência da Repú-
blica em 2018”.

Quem este órgão da mídia 
direitista pensa que somos? Otá-
rios? Critica o Supremo Tribunal 
Federal, máxima corte jurídica do 
país, por abrir processo contra um 
deputado deste tipo, e ainda tem a 
coragem de dizer que o fato pode 
prejudicar a candidatura de Jair 
Bolsonaro à presidência?

O estupro deve ser crimina-
lizado como o mais hediondo de 
todos os crimes. A mulher é repre-
sentada na figura de nossa mãe, de 
nossas filhas, de nossas sobrinhas. 
Estou revoltado não só contra o 
deputado mas também contra este 
órgão de imprensa que representa 
a Rede Globo no Paraná. O edi-
torial não tem assinatura, portanto 
representa a posição oficial da 
Gazeta do Povo. Não esqueçam, 
senhores donos da verdade: o povo 
não é mais bobo, e não suporta a 
Rede Globo!     

* Paulo Magalhães escreve 
neste espaço às terças, 

quintas e sábados.

CARAMURU - TERÇA-FEIRA (28), A PARTIR DAS 20H

Aplicamos em nosso estado a 
lição que aprendemos em casa: não 
se deve gastar mais do que se ganha.

Em 2014, os desafios vinham 
embalados em moldura ameaça-
dora: redução dos repasses da 
União, aumento do desemprego, 
desestímulo ao investimento, queda 
da atividade econômica em todos 
os níveis e da arrecadação própria 
etc. Adotamos, com todo o risco 
que representava ao nosso capital 
político, um ajuste para equilibrar 
as contas e continuar a investir em 
todos os setores do estado. Houve 
reações contrárias, até compreen-
síveis, pois algumas eram medidas 
amargas. Hoje, os fatos mostram 
que elas eram inadiáveis.

Reduzimos as despesas corren-
tes líquidas em 7,5% e os gastos 
com pessoal em 11,5 % no período 
de 2014 a 2015. Foi vedada admis-
são ou contratação de pessoal, bem 
como a concessão de horas-extras. 
Além disso, instituímos órgãos cole-
giados de secretários para analisar 
reivindicações de natureza salarial 
e acompanhar o desempenho das 
empresas controladas pelo estado. 
Renegociamos contratos com forne-
cedores, com redução de 9,75% e 
uma economia de R$ 170 milhões.

Revisamos benefícios fiscais 
antes concedidos, com o mesmo diá-
logo e respeito aos empreendedores 
que caracterizam o Paraná Compe-
titivo, que nos trouxe mais de R$ 41 
bilhões em investimentos e gerou 
cerca de 100 mil empregos. Implan-
tamos o Programa Nota Paraná, que 
aumentou a arrecadação no varejo 
em cerca de 15,4%; e o Programa 
de Parcelamento Incentivado, que 
resultou em R$ 1,7 bilhão em dívi-
das com o estado parceladas, além 
de pagamento, em parcela única, de 
outros R$ 187 milhões.

Adotamos medidas necessá-
rias: a equalização de impostos, por 
exemplo – as alíquotas do ICMS 
aplicáveis às operações internas 
eram 33% inferiores às praticadas 
pelos demais estados, e a alíquota 
do IPVA era 30% menor. Os parana-
enses hoje entendem esta correção. 
O resultado se reverteu em benefí-
cio das pessoas onde elas vivem: os 
municípios são beneficiários diretos 
da arrecadação do governo estadual. 
No primeiro quadrimestre deste 
ano, as transferências de ICMS e 
de IPVA feitas pelo governo aos 
municípios do Paraná foram de R$ 
3,38 bilhões, com uma evolução 
de 26,8% em relação ao mesmo 

período de 2015. Os repasses 
de IPVA tiveram uma evolução 
de 75,6%, passando de R$ 732 
milhões em 2015 para R$ 1,28 
bilhão neste ano, com transferên-
cia diária aos municípios, que ficam 
com 50% do valor pago pelos donos 
de veículos emplacados no local.

Para melhor atender às deman-
das dos paranaenses, melhorando 
a sua qualidade de vida, criamos 
o Fundo Estadual de Combate à 
Pobreza, que permitiu a desvincula-
ção de parcela do ICMS e sua aloca-
ção em programas governamentais e 
ações de relevante interesse social.

Um ano e meio depois de fazer-
mos o ajuste, nossa realidade causa 
curiosidade a outras administrações. 
Aumentamos as receitas, reduzimos 
despesas, pagamos dívidas, con-
cedemos reajuste salarial aos ser-
vidores e, sobretudo, continuamos 
investindo em segurança, saúde, 
educação, infraestrutura etc. Os 
resultados são compensadores: o 
estado saiu de um déficit de R$ 1 
bilhão em 2014 e passou a ter supe-
rávit de R$ 1,07 bilhão em 2015. 
O endividamento do Paraná sobre 
a receita corrente líquida reduziu 
17%.

O Paraná não está imune ao 
cenário de retração econômica em 
que o país ainda se debate com a 
persistência das dificuldades, que 
podem ser amenizadas pela nova 
administração federal. O Paraná 
está em condição diferenciada para 
enfrentar a crise e, hoje, mais refor-
çado pelas medidas acordadas entre 
os governadores e o presidente 
Michel Temer, no último dia 20. Pelo 
acordo, até o fim de 2016 a parcela 
da dívida contraída em 1998 junto 
à União será totalmente postergada. 
Originalmente, o empréstimo foi de 
R$ 5,6 bilhões. De lá para cá, o 
estado já pagou R$ 13,5 bilhões e 
ainda deve R$ 9,1 bilhões. A partir 
de janeiro de 2017, esse adiamento 
será gradualmente reduzido até 
terminar em junho de 2018. Um 
respiro, enfim, que pode se refletir 
numa economia de cerca de R$ 500 
milhões, que igualmente será rever-
tida em benefício dos paranaenses.

Muito já fizemos. Porém, os 
desafios que temos pela frente são 
muito grandes. Os paranaenses 
podem contar com o trabalho e a 
dedicação do governo do estado no 
enfrentamento desses desafios.

*Beto Richa 
é governador do Paraná.

Benefícios do ajuste para 
todos os paranaenses

*Beto Richa
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A propósito da volta de Paulo Bernardo ao noticiário, 
velhos companheiros de Banco do Brasil lembraram-se 
ontem do apelido do ex-ministro naqueles tempos — 
apelido que ele odiava: Urtigão, o personagem caipira 
dos quadrinhos da Disney. A propósito de apelidos, neste 
caso, Urtigão mudou das páginas da Disney e foi parar 
nas de Monteiro Lobato: acabou se casando com Nari-
zinho.

A verdade é que a prisão de Paulo Bernardo se 
transformou em grande constrangimento para petistas e 
assemelhados. Na semana passada, depois da prisão do 
ex-ministro Paulo Bernardo, os senadores da comissão de 
impeachment se reuniram, apresentaram solidariedade à 
senadora Gleisi Hoffmann (PT-PR) e receberam reco-
mendação de Lula para “não abaixar a cabeça”. E decidi-
ram que não iriam fazer manifestações sobre a Operação 
Custo Brasil. O senador José Pimentel (PT-PE) resumiu 
a ópera: “Hoje é dia de apanhar e não responder”

URTIGÃO E NARIZINHO

O juiz federal Sergio 
Moro foi ovacionado pelo 
público durante o show da 

banda Capital Inicial em 
Curitiba na noite de sábado, 
25.

OVACIONADO

O advogado paranaense Guilherme Gonçalves, último procu-
rado da Operação Custo Brasil, se entregou ontem à Polícia Fede-
ral em São Paulo. Apontado pelas investigações como repassador 
de propinas do esquema envolvendo a empresa de informática 
Consist ao ex-ministro do Planejamento Paulo Bernardo, Gonçal-
ves chegou ontem de Lisboa no Aeroporto Internacional de São 
Paulo, em Guarulhos. A pedido da PF, o advogado estava sob 
monitoramento da polícia portuguesa desde quinta-feira, dia da 
operação.

GUILHERME SE ENTREGOU

A Associação dos Juízes 
Federais do Brasil (Ajufe) 
divulgou nota pública em 
apoio ao juiz federal Paulo 
Bueno de Azevedo, respon-
sável pela autorização judicial 

que permitiu à Polícia Federal 
realizar diligência de busca 
e apreensão no apartamento 
em Brasília do ex-ministro 
do Planejamento Paulo Ber-
nardo.

JUÍZES DUROS

Segundo a nota, “o fato de o ex-ministro e investigado na 
representação criminal conduzida pelo magistrado ser casado com 
uma senadora da República, Gleisi Hoffmman, não estende a ele 
o privilégio de foro de que goza a senadora, nem lhe garante qual-
quer espécie de imunidade”.

SEM FORO PRA BERNARDO

No prédio de apartamentos 
funcionais onde moram Gleisi 
Hoffmann e Paulo Bernardo, 
residem igualmente diversos 
outros senadores que, na manhã 
da prisão do ex-ministro, acor-
daram assustados com o baru-
lho do helicóptero da Polícia 

Federal. Outros, já voltavam 
da corrida matinal e igualmente 
levaram um  igual susto com 
a movimentação de agentes. 
Muitos chegaram a pensar que 
poderiam ser eles os presos. 
Um perguntou a outro: “Cons-
ciência pesada, hein?”.

SUSTO GERAL

A APP-Sindicato está convocando o MST, PT, CUT, Upes, 
UPE, UJS, PCdoB, e UNE para uma greve dos professores esta-
duais do Paraná marcada para 30 de agosto. Até lá, vai realizar 
uma série de atos e mobilizações. “Deliberamos pelo estado de 
greve a partir deste momento e um conjunto de ações que vão 
desencadear em uma paralisação no dia 30 de agosto, com ato 
regional em Curitiba e atos em várias outras cidades do estado. 
Não aceitaremos qualquer retrocesso”, disse presidente da APP 
Sindicato, Hermes Leão.

APP QUER GUERRA

Velhos fundadores do 
PT viram com uma ponta de 
satisfação o estouro da rede 
paranaense onde foi apanhado 
o ex-ministro Paulo Bernardo. 
Para quem conhece a história 
do partido, em São Paulo o 
PT operava numa escala muni-
cipal, ora com empresas de 
ônibus no ABC, ora com lixo e 

molho de tomate na prefeitura 
de Ribeirão Preto, comandada 
por Antonio Palocci. Foi no 
Paraná que o comissariado 
conheceu, herdou e aperfei-
çoou a máquina arrecadadora 
do deputado José Janene, 
compadre de Alberto Youssef 
e padrinho de alguns diretores 
da Petrobras.

SATISFAÇÃO PETISTA

Da Assessoria

Empregos, aumento da arre-
cadação dos municípios e novos 
negócios nos setores de comércio 
e serviços estão entre os princi-
pais impactos gerados pela nova 
fábrica de celulose e papel que 
a Klabin instalou em Ortigueira, 
nos Campos Gerais, e que será 
inaugurada nesta terça-feira (28). 
O governador Beto Richa partici-
pará da inauguração do empreen-
dimento, que conta com o apoio 
do Governo do Estado, por meio 
do programa de incentivo fiscal 
Paraná Competitivo. 

A fábrica em operação em 
março e tem capacidade para pro-
duzir 1,5 milhão de toneladas de 
celulose. O investimento, de R$ 
8,5 bilhões, criou 1,4 mil empre-
gos diretos e indiretos na região. É 
considerado o maior investimento 
privado da história do Paraná e 
consolida o novo ciclo de expan-
são industrial nos Campos Gerais. 
Desde 2011, a região já recebeu 
mais de R$ 10 bilhões em inves-
timentos apoiados pelo Paraná 
Competitivo, com geração de mais 
de 15 mil empregos. 

Aprimoramento
A nova fábrica impulsionou 

os negócios de Cosme da Silva 
Oliveira Brito e da sua mãe Gla-
cinda da Silva Oliveira, donos do 
restaurante da Glacinda. Durante 
as obras da Klabin, o estabeleci-
mento chegou a vender 500 mar-
mitas por dia para funcionários de 
empresas terceirizadas que atua-
vam no canteiro. Com o aumento 
dos pedidos, o número de fun-
cionários passou de seis para 17. 
“Agora, com o fim da obra e o 
início da produção, o movimento 
deu uma acalmada, mas graças a 
esse período poderemos ampliar 
o negócio, com investimento em 
melhorias. Vamos aprimorar o car-
dápio e o ambiente”, diz Brito. 

A Agroroque, empresa espe-
cializada em serviços de terra-

planagem, abertura de estradas 
e locação de máquinas e equipa-
mentos, sobrevivia de pequenos 
contratos até fechar negócio com a 
Klabin na área de reflorestamento. 
“Nosso trabalho é abrir as estradas 
para que a empresa possa retirar a 
madeira da floresta que será usada 
na fabricação de papel e celulose”, 
explica Amável Diniz Roque, pro-
prietário da empresa. 

De acordo com ele, a empresa 
cresceu junto com o empreendi-
mento de Ortigueira. “Em 2012, 
tínhamos meia dúzia de funcioná-
rios. Agora temos 154. Mais de 
90% dos nossos negócios estão 
relacionados à Klabin”, conta o 
empresário.

Emprego
Durante anos, Ortigueira sofreu 

com baixo Índice de Desenvolvi-
mento Humano (IDH) e o êxodo 
da população para outras cidades 
em busca de novas oportunidades 
de emprego. A instalação da fábrica 
de celulose, porém, mudou o perfil 
de emprego, até então concentrado 
na atividade agropecuária. Durante 
o pico das obras, que duraram 24 
meses, cerca de 14 mil pessoas 
chegaram a trabalhar nos cantei-
ros. O número equivale a mais da 
metade da população do município, 
de 23 mil habitantes. 

O técnico em papel e celulose 
Antônio Batista Neto, de 22 anos, 
é um exemplo dessa transição. Ele 
trabalhava na zona rural desde os 
13 anos, como ajudante nas fazen-

das da região. Depois de ouvir, 
pelo rádio, o anúncio de que a 
Klabin ia fazer um teste seletivo na 
cidade, ele investiu para conseguir 
uma vaga. “Nunca imaginei che-
gar onde cheguei. Com uma crise 
como essa que o país vive, é um 
privilégio ter um emprego como 
esse”, diz ele, que já tem plano 
de fazer um curso superior para 
poder crescer dentro da empresa. 

Atividades e salarios
Em 2012 e 2013, as ativi-

dades de alimentação, comércio 
e agropecuária eram as que mais 
contratavam com carteira assinada 
em Ortigueira. “A partir de 2014, 
com o auge da obra da Klabin, 
outras atividades passaram a se 
destacar, ligadas à construção civil e 
à indústria”, lembra Suelen Glinski 
Rodrigues dos Santos, economista 
do Observatório do Trabalho da 
Secretaria da Justiça, Trabalho e 
Direitos Humanos. A maior oferta 
de empregos também teve reflexo 
nos salários. Em 2012 a faixa com 
maior saldo de empregos formais 
em Ortigueira era entre 0,5 e 1,0 
salário mínimo. Em 2015, entre 
1,51 e 2,0 salários.

A fábrica também trouxe bene-
fícios para a vizinha Telêmaco 
Borba, de acordo com o prefeito, 
Luiz Carlos Gibson. “Como a 
unidade de Ortigueira fica pró-
xima do município, muitos jovens 
encontraram o primeiro emprego 
na fábrica de Ortigueira”, diz. A 
fábrica que a Klabin já possui em 

Telêmaco Borba é responsável por 
40% da geração de impostos do 
município. 

Projeto
A fábrica da Klabin, que come-

çou a produzir em março, já opera 
a plena capacidade, de 1,5 milhão 
de toneladas de celulose. Com 
esta unidade, que é o maior inves-
timento da história da empresa, 
a Klabin praticamente dobra de 
tamanho. 

Do total da produção, 1,1 
milhão de toneladas será de celu-
lose branqueada de fibra curta 
(eucalipto) e 400 mil toneladas 
de celulose branqueada de fibra 
longa (pinus). De acordo com a 
empresa, a área florestal que for-
nece madeira para a nova fábrica 
está a 72 km, o que garante a 
competitividade e o baixo custo do 
transporte de madeira. Em abril, 
a fábrica fez a sua primeira expor-
tação, de 20 mil toneladas, para a 
China.

Autosuficiência
A nova fábrica também tem 

duas das maiores turbinas para 
geração de energia elétrica já 
fabricadas no mundo para a indús-
tria de papel e celulose. A unidade 
tem capacidade de produzir 270 
MW, sendo 150 MW excedentes 
(o suficiente para abastecer uma 
cidade de 500 mil habitantes), 
elevando a Klabin à condição de 
autossuficiência em geração de 
energia elétrica. 

Fábrica tem 
potencial de 
produzir 1,5 
milhão de ton 
de celulose

Divulgação

Klabin gera emprego e impulsiona 
economia na região de Ortigueira

INVESTIMENTO DE R$ 8,5 BILHÕES

O deputado André Vargas, preso desde abril de 2015, come-
çou militando no PT de Londrina, o mesmo de Paulo Bernardo. 
Era conhecido como “Bocão”.

BOCÃO E URTIGÃO

Diniz Roque, proprietário da empresa Agroroque Terraplanagem e Locações

Luana Dias

Com retorno previsto para 
o dia 3 de agosto, vereadores 
castrenses realizaram a última 
sessão, ates do recesso par-
lamentar, na quarta-feira da 
semana passada (22). Assim 
como os estudantes, vereado-
res, deputados e senadores têm 
dois períodos de descanso por 
ano.

Nesses mais de 35 dias, a 
Câmara de vereadores perma-
necerá aberta somente para 
atendimento ao público, de 
segunda- a sexta-feira, das 12 
às 19 horas, porém, discussão 
e votação de projetos, reque-
rimentos, indicações, moções, 
emendas, pareceres e demais 
atividades dos parlamentares 
só reiniciam com o retorno dos 
mesmos.

Durante o recesso podem 
ser realizadas sessões extraor-
dinárias, as comissões param, 
mas os gabinetes costumam 
permanecer abertos para dar 
sequência aos trabalhos buro-
cráticos e de interesse dos par-
lamentares.

Sessões 
retornam em 
3 de agosto

VEREADORES EM FÉRIAS

Luana Dias

O Página Um entrou em 
contato com o presidente da 
Câmara de Vereadores de Cas-
tro, vereador Gerson Sutil, para 
saber qual o posicionamento da 
Casa em relação às denúncias 
efetuadas pelo vice-prefeito 
Marcos Bertolini, em relação a 
possíveis intervenções da vere-
adora Maria de Fátima Barth 
Antão Castro em processo de 
discussão e contratação do 
serviço de transporte público 
municipal.

Gerson, por sua vez, infor-
mou que ainda está analisando 
o conteúdo do ‘pedido de pro-
videncias’ – documento proto-

colado por Marcos junto ao 
Legislativo Municipal – e que 
futuras diligências ficarão para 

depois do recesso parlamentar, 
ou seja, para depois de o dia 3 
de agosto.

“Devido ao mérito do docu-
mento, ainda estou verificando 
o teor da denúncia para saber 
qual a atitude correta a ser 
tomada nesse caso, e qual a 
prerrogativa do Legislativo. De 
qualquer forma, o desdobra-
mento ficará para depois do fim 
do recesso”, destacou o vere-
ador.

A reportagem também ten-
tou novamente ouvir a verea-
dora Maria de Fátima sobre as 
acusações, porém, desta vez 
as chamadas efetuadas foram 
todas para a caixa postal de seu 
celular.

Conteúdo ainda não foi analisado
SOBRE PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS DE VICE-PREFEITO

Gerson Sutil: ainda analisando

Divulgação
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A TARIFA
DE ENERGIA 
BAIXOU.

SÃO 14,3%
DE REDUÇÃO NA
TARIFA RESIDENCIAL
DESDE O DIA 24/06.

A Copel tem uma ótima notícia para os 

paranaenses: a tarifa de energia teve 

redução média de 12,8%. E o melhor, na 

conta de luz da sua casa, o benefício 

é ainda maior. A tarifa residencial da 

Copel caiu 14,3%. É mais economia para 

você e sua família no fim do mês.

LUCIANA WESTPHAL 

Embalados pela ótima atu-
ação na 59ª edição do Jogos 
Abertos do Paraná, onde o 
Calçados Catarinense / Alegra 
Foods / Caramuru Futsal con-
seguiu o título e a classificação 
para a fase final da competição, 
a delegação castrense alvine-
gra voltou os olhares para o 
Paranaense e desembarca 
hoje (28) em Umuarama, para 
encarar o AFSU, no ginásio 
Amário Vieira da Costa, em 
partida válida décima quinta 
rodada da ‘Ouro’. 

O adversário que participa 
da Liga Nacional de Futsal 
está empatado na tabela com o 
Caramuru com 22 pontos, con-
tudo a equipe castrense ainda 
está à frente devido aos critérios 
de desempate e ocupa a quarta 
colocação do campeonato. 

Em relação ao retrospecto 
de 2016 entre as equipes, o 
alvinegro também leva vanta-

gem, pois o time goleou o Umu-
arama no primeiro encontro do 
ano pelo placar de 4 a 0, diante 
de sua torcida, contudo, o time 
viajará desfalcado. De acordo 
com a comissão técnica, Léo 
Costa e Rummenigge, e Jonas, 
são dúvidas para a partida, pois 
se encontram no Departamento 

Médico. Jonas sentiu lesão 
durante aquecimento da semi-
final do JAP’s, já os xarás nem 
viajaram para Ivaí. 

Mas, o adversário também 
tem desfalque, com o fixo Sch-
neider que também está no 
Departamento Médico e cum-
pre suspensão pelo terceiro 

Secretário Antenor Q. Telles e jogadores exibema conquista

Depois de 
goleada e 
título, equipe 
voltou atenção 
para 'Ouro'

Caramuru viaja após conquistar JAP'S
UMUARAMA É O ADVERSÁRIO DESSA TERÇA-FEIRA

Divulgação

cartão amarelo. 
O jogo entre as equipes está 

marcado para às 20 horas e terá 
transmissão ao vivo pela Rádio 
Castro na AM 1130. 

Jogos Abertos   
O Caramuru trouxe mais um 

título regional do JAP’s para 
Castro. Depois de ter goleado a 
equipe da casa – Ivaí – pelo pla-
car de 9 a 0, na noite de sábado 
(25), o time garantiu o ouro e 
a classificação para a fase final 
ao vencer Telêmaco Borba por 
5 a 2.

Quem esteve no Ginásio 
pode presenciar uma partida 
bastante disputada, no entanto, 
Castro foi mais efetivo na frente 
do gol e conseguiu abafar o 
bom contra-ataque de Telêmaco 
Borba. O primeiro tempo ter-
minou em 2 a 1, com gols de 
Vitinho e Maikinho.

 Na etapa complementar o 
alvinegro continuou obtendo 
sucesso em quadra e marcou 
outras três vezes. Mais um do 
ala Vitinho, Juninho e Viola. 

O técnico do time Rogé-
rio Pruencio, Soneca, fez uma 

avaliação positiva do Jogos. “O 
desempenho da competição foi 
dentro do esperado. Domina-
mos amplamente os adversá-
rios, conseguimos impor nossa 
superioridade e não corremos 
nenhum risco. O placar da final 
poderia ser semelhante ao da 
semifinal [9 a 0 contra Ivaí] se 
o goleiro adversário não esti-
vesse numa tarde inspirada”, 
comentou Soneca.

Agora, Castro disputa a fase 
final do certame entre os dias 
26 de agosto e 1 de setembro, 
em Apucarana.

Castro foi palco no final de 
semana da segunda fase da Taça 
Paraná, sub-17, de futsal femi-
nino. Além de Castro (Grupo C), 
Nova Fátima, (Grupo A) e Curi-
tiba (Grupo B) também acolhe-
ram atletas.

O time encerrou a partici-
pação com duas vitórias e uma 
derrota, sendo dois jogos por 
dia. Na sexta-feira (24), contra a 
equipe do Colombo Futsal/Santa 
Mônica, as meninas perderam 

por 2 a 0.  No sábado (25), elas 
deram a volta por cima e vence-
ram a Londrina pelo placar de 1 a 
0. E, na manhã de domingo (26), 
superaram Uniguaçu Itapulândia 
Futsal por 2 a 0.

Com os resultados, Castro 
terminou a etapa com o primeiro 
lugar da chave e agora aguarda a 
definição das outras duas chaves 
e os locais de competição, para a 
etapa semifinal.

O técnico do time, Widson 

Knor, comenta que participar 
da competição em casa foi uma 
experiência muito importante para 
as atletas. "Jogar em casa com a 
presença de amigos e familiares na 
plateia é muito positivo. Devido ao 
nervosismo e ansiedade, acabamos 
perdendo a primeira partida, mas 
logo conseguimos nos reerguer e, 
assim, terminamos com o primeiro 
lugar na chave”, disse.

*Com assessoria 

Castro vence competição em casa

Ponta Grossa - Operário ven-
ceu o último teste antes da partida 
de volta, da segunda fase da Copa 
do Brasil, diante da equipe do Foz 
do Iguaçu pelo placar elástico de 
5 a 1. O jogo-treino aconteceu 
na tarde de sábado (25) no Está-
dio Germano Krüger e encerrou 
o evento Heineken Cidadania.
A agenda de preparação para a com-
petição nacional contou com uma 
sequência de quatro jogos-treino, 
dois contra J Malucelli e outros dois 
contra o Foz do Iguaçu. Em espe-
cial, o técnico comentou sobre essa 
última partida amistosa, que mesmo 
sendo folgada contou com dificul-
dades. “A gente tinha planejado tra-
balhar mais rápido que o normal, 
porque nós íamos enfrentar uma 
equipe fechada, só que o campo nos 
atrapalhou um pouco. Mas ficamos 
felizes pela produção e por encer-
rar bem os jogos-treino”, avaliou.
O Operário iniciou a partida com 
Juninho, Danilo Báia, Douglas 
Mendes, Marcelo Carvalho, Ales-
sandro, Chicão, Lucas, Thiago 
Silva, Washington, Juba e Willian 
Lira, Já no segundo tempo o téc-
nico testou Laécio, Alisson, Baiano, 
Cristian, Thalles e Lucas Batatinha 
pensando em possibilidades de atu-
ação no jogo da Copa do Brasil. 

 
Jogo 

No primeiro tempo, o alvinegro 
conseguiu pressionar o adversário 
e criar algumas chances. Aos oito 
minutos, Washington cobrou falta 
pela direita e abriu o placar para o 
time da casa. Após falha da zaga, 
Alan James empatou para o Foz aos 
21 minutos. Antes do fim da etapa 

inicial, Juba recolocou o Operário 
na frente.

O Fantasma voltou a pressio-
nar no segundo tempo e conseguiu 
ampliar a vantagem. Juba, aos 16 
e aos 26 minutos, desviou todo 
mundo e balançou as redes. Aos 40 
minutos foi a vez de Lucas Batati-
nha marcar de cabeça e completar 
a goleada. 

Copa do Brasil
A próxima vez que o Fan-

tasma entrar em campo já será 
contra o Paysandu, partida equi-
valente ao jogo de volta da Copa 
do Brasil. O jogo está marcado 
para o dia 6 de julho, às 19h30 
no Estádio Curuzu, lembrando 
que o alvinegro tem vantagem 
de empate na cada do adver-
sário, pois venceu a partida de 
ida por 1 a 0. “Vamos focar em 
mais uma semana de treinamen-
tos antes de ir a Belém em busca 
da classificação”, disse Gusmão. 

Operário goleia o Foz 
no último jogo-treino

ANTES DA COPA DO BRASIL

A segunda etapa da fase regio-
nal da 59ª edição dos Jogos Aber-
tos do Paraná (JAPs) – Divisão B 
- encerrada nesse final de semana, 
foi boa para os castrenses. Sediada 
em Ivaí, Castro estava sendo repre-
sentada por três modalidades: fut-
sal, basquete e handebol. O futsal 
voltou com título, o basquete e o 
handebol com o vice. 

O basquete encerrou a par-
ticipação somando três vitórias 
e uma derrota. O primeiro saldo 
positivo veio em cima de Tibagi 
por 71 a 38, depois foi Pruden-
tópolis que acabou superado pelo 
placar de 59 a 55, e Carambeí 
por 81 a 54. A derrota aconteceu 
diante de Telêmaco Borba, pelo 
resultado de 57 a 31.

Em conversa com o técnico 
Josias Carneiro, a avaliação “foi 
muito boa. Mesmo com pouco 
tempo de trabalho à frente da 
equipe adulta de Castro, fomos 
vice-campeões entre cinco cida-
des. Agora é torcer para a Paraná 
Esportes classificar dois times da 
nossa regional ou Telêmaco não 
ir, o que é muito provável, sendo 
assim conseguimos a classifica-
ção”, explicou. 

O handebol feminino, das 
cinco partidas, venceram três. A 
primeira vitória foi contra Ipiranga 
por 32 a 5. Em seguida, contra 
Ivaí, pelo placar de 18 a 14; e 
Telêmaco Borba, por 25 a 19. As 
derrotas vieram da disputa contra 
as pontagrossenses, por 29 a 13 
e 35 a 19.

*Com assessoria 

Basquete e 
Handebol 
fi cam com o 
vice do JAP's

Amistoso aconteceu 
em Ponta Grossa

Bianca Machado

FASE REGIONAL DA TAÇA PARANÁ
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THIAGO TERADA

ESPECIAL PARA PAGINA UM

A “AMA – Amizade Animal” 
completou três anos de atividade. 
Criada em 2013, a entidade é 
uma associação formada por 
voluntários, que busca conscien-
tizar a população sobre a neces-
sidade de cuidar dos animais e 
inibir maus tratos e abandonos. 
Segundo a voluntária, Ana Paula 
de Freitas, o objetivo era reunir o 
máximo de pessoas que se impor-
tassem e estivessem com vontade 
de trabalhar pela causa animal. 
“Desde o início, nós tínhamos 
em mente que não seria possível 
resolver todos os problemas de 
Castro, mas sabíamos que por 
meio de uma associação a gente 
poderia multiplicar a nossa força 
de trabalho”, explica.

Apesar de ser um trabalho 
voluntário e as integrantes da 
associação não receberem remu-
neração, Ana Paula conta que a 

população acaba cobrando que 
a AMA resolva todos os proble-
mas dos animais abandonados 
da cidade. “As vezes, estamos no 
trabalho ou no meio de alguma 
atividade nossa, e recebemos a 
ligação das pessoas exigindo que 
a associação vá recolher um ani-
mal abandonado em algum lugar 
da cidade, sendo que essa não é a 
nossa função”, afirma.

Mesmo sem ter por objetivo 
resgatar animais, até o final de 
2014, a associação tratou mais 
de 258 e realizou 116 castrações. 
Segundo a voluntária Adriana 
Micheli, esses casos foram exce-
ções em que elas se depararam 
com bichos em estado crítico de 
saúde e que acabariam falecendo. 
No entanto, esse trabalho volun-
tário deixou uma dívida de mais 
de 7 mil reais para a entidade. 
“Do jeito que é feito hoje, não dá 
para continuar. A associação não 
é sustentável e a dívida somente 
aumenta”, diz Adriana.

Segundo ela, a AMA já tentou 
várias formas de arrecadar fundos. 
Inicialmente, algumas pessoas 
contribuíam com valores mensais, 
mas que com o passar do tempo o 
número de contribuintes diminuiu 
e hoje eles contam com apenas 
cinco doadores. A entidade tam-
bém realizou eventos para arreca-
dação e sobrevive com a parceria 
com algumas outras associações, 
como o Jeep Clube e o Rotary.

Objetivo alcançado
Apesar de receber muitas crí-

ticas e a falta de apoio financeiro 
do poder público, as voluntárias 
avaliam que o objetivo do pro-
jeto foi alcançado. “Hoje, a gente 
percebe que a forma de tratar os 
animais mudou. As pessoas estão 
mais conscientes e possuem receio 
de maltratar”, diz Ana Paula. 
Durante os três anos de atividade, 
a entidade realizou campanhas 
publicitárias em Castro, além de 
palestras nas escolas.

AMA busca mais conscientização
TRÊS ANOS DE ATIVIDADE

Da Assessoria

Com a peça 'Vim ver Maria', 
crianças de 6 a 10 anos, da 
rede municipal de ensino, foram 
orientadas sobre a violência e 
a exploração sexual infantil. A 
apresentação teatral foi reali-
zada no Teatro Bento Mossu-
runga nesta segunda-feira (27) 
e continua hoje (28) durante o 
dia todo. A expectativa é de que 
1.200 crianças participem da Encenação mostra como a criança deve reagir diante de um abuso

Pesquisas 
mostram que 
apenas 5% 
dos crimes são 
denunciados

Divulgação

Teatro alertou crianças sobre abuso
NO BENTO MOSSURUNGA

atividade. 
A história que tem como cen-

tro o abuso sexual, conta a tra-
jetória de vida da menina Maria 
que sofre abusos calada., até 
que recebe a ajuda do irmão e 
só então consegue contar sobre 
os abusos e pedir ajuda aos pais. 
O objetivo é educar e ensinar a 
criança a identificar o abuso pre-
cocemente, bem como ter uma 
atitude diante do ocorrido.

A presidente da Rede de 
Enfrentamento do Combate à 
Violência em Castro, Salomé 
Engelenhoven, destaca que a 
temática da apresentação é de 
extrema importância para que 
as crianças tenham conheci-
mento sobre o assunto. “As 
pesquisas mostram que apenas 
5% dos crimes são denuncia-

dos. Destas denúncias, apenas 
20% dos casos conseguem ser 
comprovados e penalizados. 
Em geral, a criança sofre gran-
des ameaças, e por isso tem 
tanto medo de contar. É preciso 
encorajá-las a enfrentar o seu 
'monstro', para que aumentem 
as denúncias e futuramente 
diminua esse crime”, salienta.

Nesta terça-feira (28), a 
apresentação acontece em dois 
períodos. Pela manhã, a partir 
das 9h30, e no turno da tarde 
a partir das 14 horas. O evento 
é uma realização da Secretaria 
Municipal de Saúde, em par-
ceria com a Rede de Enfrenta-
mento às Violências em Castro 
e tem a produção do Grupo 
Soarte, vindo da cidade de 
Ourinhos (SP).

Da Assessoria

Piraí do sul - Devido 
ao elevado número de casos 
de incêndios ambientais 
registrados pelo Corpo de 
Bombeiros Comunitário de 
Piraí do Sul nas últimas 
semanas, a secretaria muni-
cipal de Segurança Pública 
faz novamente um alerta 
para a população.

 Somente na semana de 
15 a 22 de junho, foram 
registrados sete casos de 
incêndio. Todas as sema-
nas têm registros, a maio-
ria em terrenos baldios ou 
sem construção, no períme-
tro urbano. “Somente no 
terreno próximo a antiga 
escola rural, hoje sede da 
secretaria municipal de Tra-
balho, Emprego e Promoção 
Social, foram registrados 

vários incêndios ambientais 
neste mês, prejudicando 
os moradores que residem 
próximos ao local”, destaca 
o secretário municipal de 
Segurança Pública, Nilceu 
Zimermann.

 Ainda de acordo com 
Zimermann, muitos desses 
incêndios começam com 
a queima indevida de lixo 
doméstico em terrenos bal-
dios ou desocupados. Tam-
bém há os provocados por 
bitucas de cigarros e pro-
positalmente, em atos de 
vandalismo. “A equipe do 
Corpo de Bombeiros alerta 
que os incêndios ambientais 
são muito perigosos, pois 
podem causar prejuízos e 
atingirem residências, pro-
vocando grandes danos. 
Todo cuidado é pouco”, 
reforça.

Bombeiros registram 
vários casos de incêndio

ALERTA À POPULAÇÃO

RENATO OLIVEIRA

ESPECIAL PARA PÁGINA UM

Na tarde de quinta-feira (23), 
membros do Observatório Social 
de Castro estiveram reunidos com 
o presidente da Câmara de Vere-
adores, Gerson Sutil. De acordo 
com Rubens Toshikazu Doi, dire-
tor do Observatório, o objetivo 
principal deste encontro foi encon-
trar fórmulas para tornar o canal 
de informações que pode ser aces-
sado por qualquer cidadão, “mais 
dinâmico , prático e com maior 
sinergia”, frisou o diretor.

De acordo com Rubens, 
“para isso é importante a vigilân-
cia, fiscalização e a cooperação 
entre a sociedade e administra-
ção pública municipal, buscando 
sempre a cooperação e o livre 
acesso á informação, conforme 
o próprio objetivo da criação do 
Observatório Social de Castro”.

Ao final do encontro, Rubens 
Doi destacou que a reunião com 
o presidente do Legislativo cas-
trense foi bastante produtiva, e, 
“quem ganha é a população em 
geral, principalmente o cidadão 
mais consciente dos seus direi-
tos”, finaliza.

Observatório 
busca mais 
transparência

JUNTO A CÂMARA MUNICIPAL

“Quem ganha 
é a população 
em geral

Luana Dias

Nesta quarta-feira (29) a 
Câmara da Mulher Empreende-
dora e Gestora de Negócios de 
Castro realizará solenidade de 
posse da nova diretoria, para o 
biênio 2016/2018.

Durante o evento serão 
empossadas a nova presidente, 
Jocimara de Oliveira van Mierlo, 
a vice-presidente, Mayara 
Oliveira Pavan, diretora de 
Comércio, Serviço e Turismo, 
Valdivina Aparecida Leandro, 
diretora de Responsabilidade 
Social, Ambiental, Cultural e de 
Sustentabilidade, Gisele Maria 
Ávila Coradassi, diretora de 
Capacitação e Desenvolvimento 
de Gestão Empresarial, Amanda 
de Camargo Beck Carneiro, 
diretora Administrativa e Finan-
ceira, Johanna de Jager Farias e 
diretora de Marketing e Even-
tos, Ana Maria Sleutjes.

Para a atual presidente da 

entidade, Laura Aparecida Oli-
veira da Silva Morais, estar à 
frente da gestão ao longo dos 
últimos dois anos foi de grande 
aprendizado. “O primeiro 
aprendizado que temos é de que 
para se dedicar a uma entidade, 
como nesse caso, a gente pre-
cisa contar com o apoio e com-
preensão das pessoas que estão 
ao nosso redor, principalmente 
da família, afinal, por muitos 
momentos precisamos deixá-los 
para participar das atividades 
e doar nosso próprio tempo. 
Nesse sentido, eu só tenho a 
agradecer”, destacou.

Laura também ressalta a 
oportunidade de crescimento. 
“Foi sem dúvida, um período de 
grande crescimento, tanto pes-
soal como profissional, eu tive a 
oportunidade de adquirir muito 
conhecimento através da convi-
vência com as demais no grupo, 
essa troca de ideias e todas 
trabalhando para colocá-las em 

prática, nos proporciona um 
aprendizado novo a cada dia, e 
sempre pensando na importân-
cia da renovação, e, justamente 
por isso, é fundamental a che-
gada de pessoas novas, pois elas 
chegam cheias de energia e de 
ideias novas para que não deixe-
mos o trabalho cair na rotina”, 
declara.

Apoio
Laura Morais, que também 

já foi diretora, e vice-presidente 
da entidade por duas vezes, fala 
ainda sobre a importância do 
apoio recebido, de diversas enti-
dades, ao longo de sua gestão 
na Câmara da Mulher Empreen-
dedora e Gestora de Negócios. 
“Sem o apoio de entidades como 
Fecomércio, Sindicastro, Senac, 
Sesc, Sebrae, Prefeitura, Ace-
castro, entre outras, certamente 
não teríamos conseguido rea-
lizar tudo o que realizamos ao 
longo desse tempo”, finaliza.

Posse da nova diretoria será quarta
CÂMARA DA MULHER TERÁ NOVA DIRETORIA

Da Assessoria

Palmeira - Professores 
e representantes da Universi-
dade Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG), Centro de Ensino 
Superior dos Campos Gerais 
(Cescage) e Universidade Esta-
dual do Oeste do Paraná (Unio-
este) estiveram em Palmeira 
nesta segunda-feira (27) reuni-
dos com secretários e diretores 
das pastas de Indústria, Comér-
cio e Turismo; Meio Ambiente; 
Agricultura; Educação; Assistên-
cia Social; e Esporte e Cultura. 

O objetivo da reunião foi fazer 
um primeiro contato com o muni-
cípio tratando sobre o desenvol-
vimento do Projeto Rondon em 
Palmeira.

De acordo com o coorde-
nador do projeto, Mário Cezar 
Lopes, cada universidade terá 
uma função específica dentro 
do projeto, "áreas como Direito, 
Saúde, Geografia e Assistência 
Social poderão ser exploradas 
dentro do município, tudo acon-
tece de acordo com as demandas 
repassadas por cada secretaria. 
O projeto visa somar esforços 

com lideranças comunitárias e 
com a população, a fim de contri-
buir com o desenvolvimento local 
sustentável", explicou Lopes.

Com o projeto aprovado o 
município deve disponibilizar 
alojamento, transporte e alimen-
tação para a equipe de alunos e 
professores do projeto, em con-
trapartida a cidade vai receber 
benefícios como "trabalhos efeti-
vos de alunos em áreas específi-
cas, cursos de capacitação com 
temáticas educacionais práticas, 
além da elaboração de projetos 
para o desenvolvimento local", 

Palmeira pode receber projeto

De 15 a 22 de Julho foram registrados sete casos

Divulgação
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDE-SE 
PROPRIEDADE RURAL

A 3 km do asfalto, próximo 
a Piraí do Sul, com 21 alquei-
res. Ótima estrutura. Aceito 
propostas. Telefone: (42) 
8402-6308.

TRABALHE
ABSURDAMENTE

Pelos próximos quatro anos, mais 
absurdamente do que você possa 
imaginar. Então, faça o que você 
quiser pelo resto da vida. Acesse 
o site: www.sucessonascrises.
com ou pelo whatsapp: (42) 
9921-5829.

PROMOÇÃO
DE T.N.T.

Na Papelaria Mel, R$ 1,65 o 
metro. Várias cores. Rua Dr. Jorge 
Xavier da Silva, nº 652, ao lado do 
Posto Faisão.

DISK 
BATERIAS

Baterias para veículos de pequeno, 
médio e grande porte, todas com 
um ano de garantia. Entrega em 
toda a cidade de Castro. Fone: 
(42) 3232-1777 ou 9907-5718 
(whatsapp).

ALUGAM-SE 
SALAS COMERCIAIS

Na Av. Ronie Cardoso, a partir de 
R$ 700,00. Ótimo ponto comer-
cial. Fone: (42) 9806-0777 ou 
whatsapp: (62) 8274-2211.

BARRACÕES 
PRÉ-MOLDADOS 

Barracões pre-moldados 
em oferta, um de 100m² 
e outro de 200m², preço 
ótimo para zona rural. 
Temos usados, semino-
vos em preço bom, com 
montagem na  reg ião. 
Ligue: (42) 9935-9235.

ALUGA-SE QUITINETE
Mobiliada, pronta para morar: R$ 
600,00. Sem mobília: R$ 450,00. 
Fone: (42) 9806-0777 ou what-
sapp: (62) 8274-2211.

VENDE-SE AP NOVO ED. 
CRISTAL - JD CARVALHO

Próximo ao Tozetto e Condor, 
aptos com dois quartos, opção 
de com ou sem suíte, todos com 
sacada e churrasqueira. Até duas 
vagas de garagem, pronto para 
morar. Valor: R$ 198.000,00. Em 
Ponta Grossa. Fone: (42) 9972-
5387 / 9954-3335.

VENDE-SE CHÁCARA
Vendo chácara à 1500m do 
Centro de Castro-Pr. Lugar 
tranquilo para moradia com 
nascente de água. Contém 
casa, barracão e tanques. Tra-
tar pelo fone: (42) 3232-2591 / 
9119-5804.

VENDE-SE LOTE
No Araucária 3, com 200m e meia 
água de 40m. Aceito troca. Tratar 
pelo fone: (42) 9955-8617.

VENDE-SE VENDO LOTE
Vendo lote medindo 360 m², 
no Tronco, próximo ao trevo 
de acesso . Valor: R$ 45.000,00. 
Aceito proposta. Fone: (42) 
9828-3002.

VENDE-SE LOJA
Material escolar, bolsas, bijute-
rias, doces, embalagens, brin-
quedos e variedades. Valor: R$ 
40.000,00. Aceito Carro no 
negócio. Fone: (42) 9955-8617.

VENDE-SE CASA
Em alvenaria, 140 mt, com ponto 
comercial. Valor: R$ 150.000,00 
ou troco por casa em Piraí do 
Sul. Fone: (42) 9936-6945 / 8818-
3202.

PURIFIC INFORMA
Continuamos atendendo em 
horário comercial. Interes-
sados ligar para: (42) 9125-
1234. Luiz Veiga.

COOPERATIVA ESCOLA DOS ALUNOS DO CENTRO ESTADUAL DE 
EDUCAÇÃO PROFISSIONAL OLEGÁRIO MACEDO LTDA. 

CNPJ 78.242.369/0001-06
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O presidente da Cooperativa Escola dos Alunos do Centro Estadual de Edu-

cação Profissional Olegário Macedo Ltda., município de Castro, Estado do Paraná, 
no uso de suas atribuições que lhe confere o Artigo 43º do estatuto Social, con-
voca os senhores associados para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a 
realizar-se no clube do Centro Estadual de Educação Profissional Olegário Macedo, 
aos sete dias do mês de julho de dois mil e dezesseis, às 13horas e 30 minutos, 
em primeira convocação, com 2/3 dos associados, e às 15horas e 30minutos em 
segunda convocação com a metade mais um, dos associados, e às 16 horas e 30 
minutos em terceira convocação com o mínimo de 10 (dez) associados para delibe-
rarem com a seguinte agenda:

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA – ORDEM DO DIA
1 – Abertura pelo Presidente em Exercício;
2 – Leitura do Edital de Convocação;
3 – Demonstrativo das Sobras e Perdas referente ao exercício de 2015;
4 – Destinação das sobras ou forma de rateio dos prejuízos;
5 – Eleição da nova Diretoria e dos membros efetivos e suplentes do conselho 

fiscal e dos representantes;
6 – Outros assuntos de interesse social;
7 – Encerramento

Castro, 28 de junho de 2016.

Autos nº. 0000363-12.2016.8.16.0064

JUÍZO DE DIREITO DA VARA CÍVEL DA COMARCA DE CASTRO
Estado do Paraná

= EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO – 30 (TRINTA) DIAS =dos possíveis 
interessados, ausentes, incertos e desconhecidos, bem como dos seus cônjuges, se 
casados forem.

A Doutora MICHELLE DELEZUK, Juíza de Direito da Vara Cível da Comarca 
de Castro, Estado do Paraná, etc...

FAZ SABER,a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por este Juízo e Cartório do Cível tramitam os autos de AÇÃO DE 
USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO”, sob nº 0000363-12.2016.8.16.0064, em 
que é requerente TRANSPORTES BEGNINI LTDA., pela qual a autora pretende 
adquirir o domínio sobre: “Terreno rural, com área de 40.537,00 metros quadra-
dos ou 4,0537 ha e perímetro de 808,01 m, do imóvel localizado no Boqueirão, 
Município de Carambeí – Paraná,

confrontado-se com as terras de José Altair Bueno, João Maria Kremer, João 
Francisco de Oliveira Carmo e Bauke Dijkstra”;e sendo que mediante o presente 
edital CITAos possíveis interessados, ausentes, incertos e desconhecidos, bem 
como dos seus cônjuges, se casados forem, para que no prazo de 15 (quinze) dias, 
contestem a ação, sob pena de revelia. Consoante disposto no Art. 285, segunda 
parte do CPC: “NÃO SENDO CONTESTADA A AÇÃO, SE PRESUMIRÃO 
ACEITOS PELO RÉU,

COMO VERDADEIROS OS FATOS ARTICULADOS PELO AUTOR”. E, 
para que chegue ao conhecimento dos interessados, e futuramente ninguém possa 
alegar ignorância, mandou expedir o presente edital, com o prazo de 30 dias, que 
será publicado na forma da lei, e afixado cópia no átrio do Fórum, no lugar de cos-
tume.DADO E PASSADOnesta cidade e Comarca de Castro, Estado do Paraná, 
aos vinte e nove (29) dias do mês de fevereiro (02) do ano de dois mil e dezesseis 
(2016). Eu, _________

(Cleuza Marlene Resseti Guiloski), Empregada Juramentada, que o digitei, 
subscrevi e assino por

determinação da MMª. Juíza de Direito.

Cleuza Marlene Resseti Guiloski
Empregada Juramentada
Autorizada pela Portaria nº 03/12

Autos nº. 0000364-94.2016.8.16.0064
JUÍZO DE DIREITO DA VARA CÍVEL DA COMARCA DE CASTRO
Estado do Paraná

= EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO – 30 (TRINTA) DIAS =do requerido 
NIVALDO SIZINO DE OLIVEIRA (brasileiro, solteiro, funcionário público federal, 
portador do RG nº 1.847.417 e inscrito no CPF/MF sob o nº 319.029.448-68), 
bem como dos possíveis interessados, ausentes, incertos e desconhecidos, bem 
como dos seus cônjuges, se casados forem.

A Doutora MICHELLE DELEZUK, Juíza de Direito da Vara Cível da Comarca 
de Castro, Estado do Paraná, etc...

FAZ SABER,a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por este Juízo e Cartório do Cível tramitam os autos de AÇÃO DE 
USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO”, sob nº 0000364-94.2016.8.16.0064, em 
que é requerente TRANSPORTES BEGNINI LTDA., pela qual a autora pretende 
adquirir o domínio sobre: “Terreno rural, com área de 40.103,00 metros quadra-
dos ou 4,0103 ha e perímetro de 1.030,49 m, do imóvel localizado no Boqueirão, 
Município de Carambeí – Paraná,

confrontado-se com as terras de José Altair Bueno, Bauke Dijkstra e Trans-
portes Begnini Ltda.”;e sendo que mediante o presente edital CITAo requerido 
NIVALDO SIZINO DE OLIVEIRA (brasileiro, solteiro, funcionário público federal, 
portador do RG nº 1.847.417 e inscrito no CPF/MF sob o nº 319.029.448-68), 
bem como os possíveis interessados, ausentes, incertos e desconhecidos, bem como 
dos seus cônjuges, se casados forem, para que no prazo de 15 (quinze) dias, con-
testem a ação, sob pena de revelia. Consoante disposto no Art. 285, segunda parte 
do CPC: “NÃO SENDO CONTESTADA A AÇÃO, SE PRESUMIRÃO ACEI-
TOS PELO RÉU, COMO VERDADEIROS OS FATOS ARTICULADOS PELO 
AUTOR”. E, para que chegue ao conhecimento dos interessados, e futuramente 
ninguém possa alegar ignorância, mandou expedir o presente edital, com o prazo de 
30 dias, que será publicado na forma da lei, e afixado cópia no átrio do Fórum, no 
lugar de costume.DADO E PASSADOnesta cidade e Comarca de Castro, Estado 
do Paraná, aos vinte e nove (29) dias do mês de fevereiro (02) do ano de dois mil e 
dezesseis (2016). Eu, _________ (Cleuza Marlene Resseti Guiloski), Empregada 
Juramentada, que o digitei, subscrevi e assino por determinação da MMª. Juíza de 
Direito.

Cleuza Marlene Resseti Guiloski
Empregada Juramentada
Autorizada pela Portaria nº 03/12

Efetivo passa 
a ser de 264 
agentes de 
segurança

PG conta com mais 95 novos guardas
MAIS SEGURANÇA

ALUGA-SE QUITINETE
Aluga-se quitinete a Rua Pedro 
Dobis, nº 90, Centro. Mais infor-
mações pelo fone: (42) 9955-3747.

VENDE-SE SOBRADO 
NOVO NO PQ NOSSA 

SENHORA DAS GRAÇAS
Com dois quartos, área de serviço, 
sacada, entrada individual. Financia-
mos pelo Minha Casa Minha Vida. 
Em Ponta Grossa. Fone: 9972-5387 
/ 9954-333.

Da Assessoria

Em uma cerimônia pontu-
ada pela emoção, os 95 novos 
guardas municipais de Ponta 
Grossa, apresentados à comuni-
dade, juraram dedicação à segu-
rança da população e lealdade 
à bandeira da cidade. Os novos 
agentes de segurança, formados 
pela Secretaria de Cidadania e 

Segurança Pública, foram apre-
sentados à população pelo pre-
feito Marcelo Rangel, na manhã 

de sábado (25), em cerimônia na 
Praça Marechal Floriano Peixoto, 
em frente à Catedral. O efetivo da 

GM, agora, passa a ser de 264 
agentes de segurança.

Entoando com vigor a mar-

cha a Ponta Grossa, os agentes 
ingressaram na praça, sob aplau-
sos dos familiares, amigos e da 
comunidade que agora contará 
com sua dedicação. Eles desta-
caram-se entre 3 mil candidatos, 
realizaram 620 horas de forma-
ção e agora estão aptos a traba-
lhar em qualquer área coberta 
pela Guarda Municipal na cidade. 
A contratação de todos ocorrerá 
em julho e estarão todos nas pra-
ças, ruas, bairros e terminais a 
partir do próximo mês.

Para Luciana Regina de Lima, 
uma das novas guardas, e para 
sua família, sua presença na GM 
representa “tudo”. 

O prefeito Marcelo Rangel 

ressaltou a força da seleção e da 
preparação realizadas, e também 
a responsabilidade daqueles que 
se formaram. “Apenas 95 passa-
ram pela provação e tiveram uma 
forte preparação técnica. Agora, 
vocês representam o que é cor-
reto, o bem, o exemplo. Orgu-
lhem suas famílias, seus amigos 
e principalmente a bandeira de 
Ponta Grossa, que está no braço 
de seus uniformes”, disse, diri-
gindo-se aos novos agentes.

Segundo o secretário de Cida-
dania e Segurança Pública, Ary 
Lovato, o efetivo, que se junta ao 
atual, está comprometido com a 
segurança pública e será um pro-
motor dos direitos humanos. 

Divulgação
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Luciana Westphal 
seguranca@paginaum.com 

O delegado Victor Loureiro, 
nem bem chegou na 43ª Delega-
cia Regional de Polícia e já teve 
inúmeras situações para resolver. 
Depois da mobilização no para-
deiro dos presos, que fugiram da 
carceragem pública e a prisão do 
responsável pelo assalto na casa 
de idosos na Serra do Apon, 
a Polícia agora investiga mais 
uma morte violenta ocorrida na 
cidade. 

Odair Gonçalves Carneiro, 
comerciante e conhecido como 
Odairzinho, de 42 anos, perdeu a 
vida enquanto estava cuidando de 

seu estabelecimento na noite de 
sexta-feira (24). 

A equipe de Investigação da 
Polícia abriu inquérito e já escutou 
algumas testemunhas. “Estamos 

trabalhando no caso. Analisando 
as câmeras de segurança, da rua 
e do bar. Até o momento a sus-
peita é de que são dois rapazes 
os autores do crime. Mas ainda 

temos muita coisa a fazer”, disse 
o delegado. 

Victor também mencionou 
que a primeira linha de investiga-
ção da polícia é de que se trata 

Delegado Victor Loureiro fala sobre investigações em torno do caso

Vítima foi 
baleada em seu 
estabelecimento 
diante de 
populares

Luciana Westphal

de um caso de latrocínio. “Pelas 
imagens que já pudemos estudar 
podemos perceber que um rapaz 
entra no estabelecimento e não 
está armado, enquanto seu com-
parsa, esse sim armado, aguardo 
do lado de fora. No momento em 
que um dos suspeitos chega perto 
da vítima, Odair reage e vai para 
cima do menino, então o outro 
rapaz entra no bar atirando e 
acerta a vítima em dois momentos, 
uma vez de longe e outra a queima 
roupa”, contou a autoridade. 

De acordo com a equipe de 
Investigação denúncias anônimas 
apontaram alguns suspeitos, no 
entanto nada pode ser confir-
mado. 

Diante de outras pessoas
O que intrigou a população é 

que no momento do crime, várias 
pessoas estavam no bar de Odair 
e, os bandidos colocaram em 
risco a vida de pelo menos cinco 
inocentes. “É assustador, eu havia 
acabado de sair do local, escutei 
os tiros e fiquei pasma”, disse 

uma vizinha. 
Já outra pessoa que não quis 

se identificar e assistiu o vídeo nas 
redes sociais, comentou que “é 
um perigo, tinha várias pessoas ali 
dentro e aquele disparo de longe 
poderia ter acertado qualquer um. 
É horrível isso”. 

Crime
A tragédia aconteceu perto 

das 21 horas. Odair estava em 
seu estabelecimento, localizado na 
rua Rui Barbosa, Vila Rio Branco, 
quando os bandidos chegaram. 

Depois dos disparos, a dupla 
empreendeu fuga sem levar nada 
do caixa. A Polícia Militar e equi-
pes do Corpo de Bombeiros foram 
acionadas. Mas quando o socorro 
chegou a vítima já estava sem vida. 
O corpo foi recolhido pelo Insti-
tuto Médico Legal e encaminhado 
para exames em Ponta Grossa. 

A PM por sua vez avisou as 
outras equipes e realizou patrulha-
mento pelas ruas da cidade, mas 
ninguém foi encontrado.

TRAGÉDIA ASSISTIDA

Polícia investiga morte de comerciante

Vítima entra em luta corporal com assaltante Comparsa atira a queima roupa em comerciante IML recolheu o corpo e levou para a perícia
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Sengés - A Polícia Civil de 
Sengés aguarda resultados de 
exames de necropsia do Insti-
tuto Médico Legal para poder 
iniciar os trabalhos em cima 
da morte de Valmir dos San-
tos Costa. O homem, de 42 
anos, foi encontrado morto no 
Rio Jaguaricatú, na manhã de 

sábado (25). 
Conforme a polícia, Valmir 

estava desaparecido desde a 
quinta-feira (23). “A família rela-
tou que ele havia saído de casa 
bastante nervoso no dia”, relatou 
a Investigação. 

As informações dão conta de 
que o corpo estava em um trecho 

próximo a Rua Prefeito Daniel 
Jorge. “A PM foi acionada e che-
gando ao local encontrou o corpo 
enroscado no galho de uma 
árvore”, contou os policiais. 

A causa preliminar da morte 
é afogamento, mas dependendo 
do resultando um inquérito pode 
ser aberto.

Encontrado no Rio Jaguaricatú 
corpo 'enroscado em galho'

Telêmaco Borba – A 
Polícia Militar de Telêmaco 
Borba apreendeu no último 
final de semana duas armas. 
As situações aconteceram de 
maneiras distintas em menos 
de 24 horas. Além das armas 
mais seis pessoas foram 
encaminhadas até a delegacia 
local. 

A primeira situação 
aconteceu na madrugada do 
sábado (26), uma das equi-
pes da PM abordou um veí-
culo com quatro ocupantes na 
Av. Chanceler Horácio Lafer.  
Em revista pessoal nada de 
ilícito foi encontrado, mas 
em buscas pelo interior do 
carro foi localizado uma gar-
rucha calibre .32. Quando 
indagado sobre a arma, o 
motorista do carro informou 
aos policiais que arma talvez 
pertencesse a seu pai. Mas, 
a polícia não conseguiu con-
firmar a versão do conduto 
e diante dos fatos todos os 
ocupantes foram encaminha-
dos até a 18ª SDP para as 

devidas providências.
No mesmo dia por volta 

das 23h30, durante patru-
lhamento, dessa vez na Av. 
Nações Unidas, cruzamento 
com a Rua Getúlio Vargas, os 
militares avistaram um indi-
víduo efetuando disparos de 
arma de fogo em via pública, 
juntamente com uma mulher 
e uma criança.

No momento em que os 
suspeitos notaram a presença 
policial empreenderam fuga 
para dentro de uma residên-
cia.  Mas, a equipe entrou 
na residência e abordou o 
homem e a mulher nos fundos 
da casa. Nada foi encontrado 
com eles, porém, em buscas 
no terreno da propriedade, 
os policiais encontraram em 
um vaso sanitário cinco muni-
ções intactas calibre .32 e 
próximo ao chão um revólver 
calibre .32 com seis muni-
ções, sendo quatro intactas e 
duas deflagradas. 

Diante dos fatos, foi acio-
nado o Conselho Tutelar e os 

Seis são encaminhados e 
armas são apreendidas

PARA A DELEGACIA LOCAL

Apreensões aconteceram em menos de 24 horas

Divulgação

Telêmaco Borba - Depois 
de 11 dias internado devido 
a disparos de arma de fogo o 
jovem Luiz Henrique Ribeiro 
dos Santos, de 15 anos, não 
resistiu e morreu na manhã de 
sábado (26). Luiz estava inter-
nado na Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) do Hospital 
Bom Jesus. 

O crime aconteceu em 14 de 
junho, em Telêmaco Borba. Na 
data, o rapaz, segundo infor-
mações, estava jogando bolinha 
de gude junto com alguns ami-
gos, quando foi surpreendido 
por seu assassino. O criminoso 
teria chego no local do crime e 
disparado a sangue frio contra 
a vítima. 

O socorro chegou na cena 
crime e Luiz foi levado ao Hos-
pital Dr. Feitosa com ferimentos 
nos olhos e na região do tórax. 
Devido a gravidade da situação, 
ele precisou ser transferido à 
Ponta Grossa. 

A redação entrou em contato 
com a Polícia Civil de Telêmaco 
Borba que trabalha no caso e 
a Investigação informou que um 
inquérito já foi aberto. “Algu-
mas pessoas serão ouvidas, 
assim como a família do rapaz. 
Por enquanto ainda não temos 
informações precisas sobre o 
assunto”. 

Após 11 dias 
na UTI 
jovem morre

INVESTIGAÇÃO

Luiz estava internado 
na UTI, em Ponta Grossa

Plantão TB
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ÁRIES- Procure não se de-
sentender com alguém da família ou 
enfrentar uma pessoa que tem um 
cargo superior, Cor: preto.

TOURO- Hoje, o segredo para 
ter sucesso é esconder seus interes-
ses e ter cautela com alguém que 
não merece confiança. Cor: pink.

GÊMEOS - Aproveite o dia 
para expandir seus interesses. Mas 
talvez não seja o melhor momento 
para investir dinheiro. - avalie os 
riscos. Cor: laranja.

CÂNCER - No trabalho, você 
vai mostrar seu lado ambicioso e 
fará o possível para conquistar suas 
metas. Mas precisa ser mais flexível 
e evitar atritos. Cor: creme.

LEÃO -  Controle o excesso 
de otimismo e concentre-se no 
trabalho - nada vai cair do céu e 
terá que se esforçar para conseguir 
o que deseja. Cor: dourado.

VIRGEM - Aproveite para se 
desapegar, inclusive de objetos que 
acumula em casa e não têm mais 
espaço em sua vida. Cor: dourado.

LIBRA - Cuidado com a con-
corrência, ainda mais se anda de 
olho em uma posição melhor no 
trabalho. Cor: creme.

ESCORPIÃO - A comunica-
ção com os colegas também pede 
atenção. Confira duas vezes cada 
informação antes de repassá-la 
adiante. Cor: rosa.

SAGITÁRIO -  Não é hora de 
ser indulgente e se mimar com al-
gumas compras feitas por impulso. 
Antes de gastar, confira se pode 
arcar com essas despesas extras. 
Cor: lilás.

CAPRICÓRNIO -  Se trabalha 
em um negócio familiar ou lida com 
produtos ou serviços voltados para 
o lar, tem tudo para se sair bem. 
Cor: marrom.

AQUÁRIO -  A comunicação 
e o raciocínio rápido serão suas 
maiores armas nesta terça. Mas, 
se não se concentrar no serviço, 
vai se distrair com muita facilidade. 
Cor: pink.

PEIXES - Bom dia para colo-
car as contas em ordem e organizar 
os gastos. Mas não é o momento 
ideal para pedir ou emprestar di-
nheiro.  Cor: laranja.

28/6
* Clécio Lauber  

* Danilo Bradocc 
* Diego Larocca 
* Fran Sincoski  

* Katianne Gabriel 
Oliveira 

* Tiago Milani

 “A arte de ser louco é jamais cometer a loucura de ser um sujeito normal.”
Raul Seixas - cantor e compositor brasileiro *Salvador, 28 de junho de 1945 + São Paulo, 21 de agosto de 1989

29/6
* Adriele Cristina de 
Oliveira * Daiani Apª 
de Moraes Severino 

* Fábio Garcia * Felipe 
Urbanski * Henrique 

Gabriel  Rogeski * Ingrid 
Soares da Silva 

* Rodrigo Santos
* Suely Antunes Rolim

Com uma bonita festiva, o  casal Lenir e Jackson Carlos Ott assumiu 
a presidência do Lions Clube Pitangui  para o ano leonistico 2016/17. 
O comando foi passado pelo casal Dinailce e Dr. José  Ruiter Cordeiro. 
Neste dia 27, Jackson recebeu felicitações de aniversário. Sucesso!

Elisa Vicentina 
Justus é a nova 

presidente do 
Lions Clube Cru-

zeiro do Sul, para 
o ano leonístico 
de 2017/17. No 
registro com o 

ex-presidente do 
Lions Clube Vila 

Velha, Acir Claro 
dos Santos

Juliene Vieira Lima 
Fagundes Cunha 
foi homenageada 
com uma festa sur-
presa de aniversário, 
organizada pelo 
seu esposo, o de-
sembargador José 
Sebastião Fagundes 
Cunha. Parabéns!

Dr. João Péricles Goulart, presi-
dente do Conselho de Governado-
res do distrito múltiplo, envolvendo 

os estados do PR/SC/RS, foi muito 
cumprimentado pela passagem 
de aniversário na segunda-feira 
(27). No registro com a esposa 

Marilu Gaspareto Goulart,  
eleita presidente da Divisão 

C de Lions Internacional 
que congrega os clubes de 

Ponta Grossa, Castro, Palmeira, 
Monte Alegre, Telêmaco Borba 

e o mais novo clube de Lions, o 
Lobo Guara de Guarapuava

Com direito a casamento caipira e tudo mais, sob a 
presidência de Claudinei Azevedo Silveira, o  Rotary Club 
de Ponta Grossa Vila Velha realizou no sábado (25), 
a  tradicional festa junina na Fazenda Pedra Verde

Nesta quarta-feira (29) quem será alvo de muitas 
felicidades é Marta Mathias. No registro, com seu 
esposo o Coronel Flavio Mathias, comandante do 13º 
Batalhão de Infantaria Blindado (13º BIB)

Ainda em 
tempo de 
parabenizar 
a magis-
trada De-
nise Damo 
Comel pela 
passagem 
do seu 
aniversário 
ocorrido no 
último dia 
25 de junho. 
Felicidades!

No dia 20 de agosto, às 9 horas, o Instituto Duque de Caxias realiza a formatura 
das turmas das Guardas Mirins 2016 das escolas Tenente Antônio João, Marechal 
Cândido Rondon e General Aldo Bonde. Ao todo são 640 crianças e adolescentes 
que participam da solenidade. A entidade atende aproximadamente 1.000 crian-
ças e adolescentes de 01 a 17 anos, e realiza diversas atividades voltadas para o 
desenvolvimento integral da criança e do adolescente.O evento será na instituição, 
na rua Ataulfo, nº 260, no Jardim América  e está aberto a comunidade.

Instituto irá comemorar 
formatura de Guardas Mirins
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